

Gobierno de AMLO empieza el 2021 con caída en sus ingresos presupuestarios y gasto.

Fuente: El economista, autor: Belén Saldívar.

El gobierno del actual presidente Andrés Manuel López Obrador inició este 2021 con una serie de puntos negativos, de acuerdo al Informe de Finanzas Públicas y Deuda Pública de enero, elaborado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. En relación a los ingresos presupuestarios, se registró una caída del 12% anual al ser un total de 492,450 millones de pesos. Siendo esta una de las caídas mas fuertes desde el año 1993, donde hubo una caída del 15.3%, cifra más alta que la del actual presidente pero similar.

Observando con detalle el informe se percataron de que el golpe mas fuerte lo recibió la renta petrolera, en donde hubo una caída de 16% en comparación del año pasado.

En el caso de los ingresos tributarios tuvieron una recaudación de 355,562 millones de pesos, significando una disminución de 5.8%. Y de los impuestos el ISR (Impuesto Sobre la Renta) sufrió también un desplomé del 21.2% anual, recordemos que por un largo periodo de tiempo la economía se vio paralizada debido a la actual pandemia que estamos viviendo.

En cuanto al gasto del sector público, en enero mostró una caída de 4.9% con respecto a Enero del año pasado. También se observó que con el gasto programable (dicho gasto está destinado a proveer bienes y servicios públicos a la población) fue por 373,368 millones de pesos, manteniéndose al mismo nivel que el año pasado. Y con respecto al gasto no programable (es el gasto destinado a las obligaciones gubernamentales, pagos pendientes y transferencias a entidades federativas) se dio un decremento del 13.6% dejándolo en 72,388 millones de pesos. Esperando que haya un recuperación en el primer semestre del año.



Si cada año se incorporan 816 mil mujeres al empleo formal, el PIB de México crecerá 15% para 2030.

Fuente: El Financiero, autor: Leticia Hernández.

Según un estudio arrojado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Con esfuerzo para que 816 mil mujeres se integren al mercado laboral con empleos formales y de mejor calidad de vida, por año, México podría alcanzar la media establecida por la OCDE (La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos) en participación laboral femenina.

Con esa cifra México podría acumular ganancias de tres mil 500 millones de pesos adicionales al PIB, un incremento real del 15% del PIB.

Esta tarea la relacionan con un proyecto de inclusión para la mejoría de los agentes economicos del país, pues estarían aportando directamente al ingreso de ISR, al afore y aportaciones para vivienda. Sería un paso importante para la brecha laboral que se vino implementando a lo largo de los años, despreciando una participación muy fuerte.



Elaborado por: Eduardo Sepulveda Fischer.